

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 147.

SUSCRIPCIÓN { En la Isla, al mes ptas 1'00
Resto de España " 1'25
Extranjero " 2'00

MAHON. JUEVES 4 ABRIL 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO, 86

ELECCIONES GENERALES

21 Abril de 1907

Candidatura de Unión Republicana

Doctor Don Federico Llansó y Seguí

ELECTORES:

El día veinte y uno de los corrientes ha de manifestarse la voluntad de Menorca para su futura representación en el Congreso. Todos los ciudadanos, en cumplimiento de sus deberes cívicos, han de hacer uso de sus derechos electorales. Quien ame á Menorca, quien se interese por su porvenir, no podrá permanecer indiferente ante la lucha que se avecina. La manera como nuestro candidato ha sabido honrar el nombre de su patria chica laborando en el terreno de la ciencia, constituye una garantía de lo que viene á representar en la política nacional, tan necesitada de savia nueva para levantar su espíritu abatido tras tan infelices luchas.

¡MENORQUINES!

El triunfo del Doctor Llansó debemos considerarlo, ante todo, como obra de cultura patria.

¡Que cada uno cumpla con su deber!

Cruces y placas

Del importante diario de Madrid *La Prensa* copiamos el siguiente artículo:

No por previstos escandalizan menos ciertos hechos, ni por habernos aleccionado una triste experiencia dejarán de producir impresión en todas las conciencias rectas, los descomunales arrestos con que el señor Maura está realizando su famosa revolución, aunque solo haya reservado para ella el más gráfico de aquellos tres adverbios que en otra *vegada* le aplicó.

Tenia decidido el presidente del Consejo imprimir á esta etapa de su gobierno el sello de sus personales antojos; y ahí le tenemos en funciones de cacique máximo, haciendo pobre el título *Del Rey abajo ninguno*, porque su soberbia pica más alto, y donde dice *Rey* él pone *Maura*.

Hacia ya mucho tiempo que ciertos honores y determinadas distinciones se alambicaban un tanto con excelente juicio, según el nuestro; y no fué en verdad anónimo el comentario que atribuía tal sistema á determinada voluntad. A pesar de esto, apenas inaugura su reinado político el hombre de las frases, cac sobre sus amigos copiosa lluvia de mercedes, y con una longanimidad que achica el favor, se prodigan las grandes cruces hasta un punto, que si la ley económica de la oferta y la demanda no es un mito, las placas y las bandas se habrán abaratado de unos meses acá.

Primero los famosos condes del Comité conservador, después los íntimos del señor Presidente, casi forman legión las excelencias de nuevo cuño y se multiplican las cruces, en que, como el recuerdo de una ensueño, todavía se reproduce el troquel de los ambos mundos con las columnas de Hércules, divisa esta última del predominio maurista, porque, en efecto, no puede ir más allá.

Mas esto es lo de menos. Alcanzamos ya tiempos de tan positiva democracia y conocimiento tan íntimo de hombres y de cosas, que el cintajo y la prensa decorativa se pasean por el arroyo como el bouquet de violetas ó el capullo del nardo, pebete oloroso para las narices del portador y cárcel de vanidades para los ojos del transeunte. Hay algo más grave en el desbarrar de la soberbia presidencial, y eso más grave nos lo ha servido ha poco la «Gaceta» en la flamante combinación de la magistratura.

Los caprichos del César no respetan nada, y acertando por casualidad en un punto, vulneran los restantes los sagrados intereses de la justicia, en el preciso instante de reorganizar sus instrumentos. Aprovechaba el señor Maura la condición humilde del ministro que no se entera ni de cuando le nombran, ni de cuando le dimiten, y parodiando á Dios, única parodia compatible con su soberbia, dicta al marques de Figueroa las más caprichosas combinaciones como nuevas tablas de la ley... de su conveniencia.

Y es verdad que se hace justicia á los méritos de un hombre que por su rectitud é inteligencia desempeñará sus funciones de magistrado como el mejor; es verdad que al señor González de la Fuente se le hace justicia estricta apreciando en lo que valen sus muchos merecimientos, pero á cambio de esto pesan en la balanza de la iniquidad las jubilaciones de aquellos á quienes la voluntad soberana del que manda retira del servicio porque sí.

A los señores Barnuevo y Aldana se les manda á la sección de Pasivos, y ¿por qué? No será por ineptos, puesto que hasta la fecha no ha experimentado tropiezos la buena marcha de los asuntos judiciales en el largo tiempo que llevan en ejercicio dichos señores. ¿Será por ancianos? Ni uno ni otro han cumplido los setenta y un años, y en cambio, ahí están en toda la actividad de su labor, el señor Monsálvez, amigo del

presidente del Consejo, con sus setenta y cuatro bien llevados, y el señor Molina y el señor La Riva y don Fermín Hernández Iglesias, cuyo nacimiento se ha perdido en la oscura noche de los tiempos, y que acaso en sus siestas de Tribunal sueñe con la invasión francesa del año 8 en el pasado siglo.

Por algo es abogado el señor Maura, y ante su arranque gacetil en estos santos días de recogimiento y meditación, meditamos nosotros si ciertas preeminencias servirán para multiplicar los rendimientos futuros de un bufete ó para premiar los que se han cobrado á cuenta.

Ya no queda registro por tocar. De la religión se hizo arma de política candente; del voto, pretexto para la fabricación de fusiles; de los honores, recompensa casera; faltaba tan solo la justicia, y también de ella se echa mano.

Verdaderamente, Maura no puede hacer más por la Revolución. Tal vez por esto combate Rodrigo Soriano.

El es el Soriano de la monarquía.

Los federales

Por su gran importancia, por las enseñanzas que encierra y por lo mucho que puede contribuir á la derrota de los reaccionarios, publicamos á continuación al Manifiesto que dirige á sus correligionarios el Consejo Federal.

«Obligado el Consejo á señalar el rumbo del partido en los asuntos nacionales, lo cumple diciéndole su pensamiento sobre la conducta que en las próximas elecciones generales deberá seguir.

Hubiera aguardado para manifestarse al llamamiento de las nuevas Cortes, de no ser ya notorio que la convocatoria no se publicaría hasta que los medios de cohibir la voluntad del pueblo se hubiesen combinado, hazaña tan repetida por nuestros gobiernos monárquicos que tiene ya un nombre en el vocabulario de la decadencia: el «encasillado».

Sigue al encasillado la violencia para imponerlo, entregando á las mesnadas de caciques las fuerzas del Estado.

Ya sabéis que la emisión del voto no se realiza en España como en otros países, ante el respeto universal, sino que, para emitirlo libremente, se necesitan energías capaces de contrarrestar las amenazas y aun los desmanes en los que, en vez de enaltecer la ley con tenacidad digna de más honrada causa, consagran sus esfuerzos á violarla.

Como el votar es empresa árdua, difícil y arriesgada, no podemos aconsejaros el retraimiento, que parecería complicidad con un gobierno cuyo clericalismo recuerda las postrimerías del reinado de doña Isabel II.

Ahora es más necesario votar, ya que nuestros enemigos rehuyendo todo compromiso, aun los que se habían atrevido á formular en tímidos proyectos de ley, parece que inspiran exclusivamente sus declaraciones en el propósito de halagar la pa-

sión cortesana al gobierno personal, que rechazaron Cánovas y Narváez, ahuyentó de la política á Silvela y hoy es consagrado como novísimo dogma.

En una Cámara elegida bajo tales auspicios, no tendrán la nación más representantes que los diputados de radicalísima opinión, que si no han hecho más en pasadas campañas, impidieron desastres como el regalo de los ferrocarriles, la extinción del régimen municipal, que otra vez amenaza, y que se obscureciera el abandono de la ley de asociaciones y la abolición de los consumos.

Recordar que para ser posibles las últimas calamitosas guerras, fué menester que en dos Cortes sucesivas se impidiera la entrada á Pi y Margall, nuestro inmortal caudillo, al gran maestro, cuyo mandato siempre obedecíamos.

«Donde tengamos fuerzas suficientes (nos decía), levantemos candidatos propios; donde no, votemos sin vacilar á nuestros fines».

Regia de conducta que forma parte de aquel maravilloso engranaje con que supo ensalzar los principios de la República federativa y los medios apropiados para instaurarla.

Mantengamos enhiesta nuestra bandera y vigoricemos nuestra organización, hasta que consientan nuestros afines en la adopción de un programa común que permita fundir en una sola las huestes de la democracia republicana.

Entre tanto, concertémonos con ellos para fines bien definidos y concretos como el importantísimo de reintegrar al pueblo en la plenitud de su soberanía.

Obedecemos á Pi y Margall cuando alentaba; pongamos en acción los preceptos que nos enseñara en bien del partido y holocausto á su memoria, que con el transcurso de tiempo se agiganta.

Cuando hayamos de votar nuestros afines, nada nos preocupe, porque la elección no es para nosotros un fin, sino el medio de levantar la conciencia del pueblo, para que se apresure á gobernarse por sí mismo. Mientras más sacrificios hagamos, mejor habremos cometido el supremo deber que el restablecimiento de la República impone y el pueblo juzgará.

A todo trance formemos el uriete contra el común enemigo.

Vencedores, mostraremos la pujanza de la opinión, arrollando los obstáculos; vencidos por malas artes, deshonrará á nuestros contrarios su victoria.

Vencidos ó vencedores, probaremos el valor, que es indispensable para arrancar de la nación los gérmenes de progresiva decadencia que desde hace tres siglos la consume.

Donde el pueblo se decida á triunfar, no bastará á impedirlo el caciquismo, como no ha bastado á impedir el despertar de Rusia el Santo Sinodo.

Cumplamos cada uno con nuestro deber, y terminarán las mortales angustias que la patria sufre.

Madrid 21 Marzo de 1907.

El presidente, Eduardo Benot.—
El secretario, Félix de la Torre.»

Ejemplos que imitar

Es digno de que se fije la atención, para que aprendamos los de acá, en el alto ejemplo de civismo, de cultura y de entereza que dan los hombres más significados de la República francesa en todas las actividades que pueden beneficiar al país ó dar vigor y realce á sus instituciones fundamentales.

La vida de Casimir Perier en una elocuente demostración de que con un buen Estado mayor social las naciones se desenvuelven y alcanzan el progreso moral y material á que tienen derecho.

Al renunciar á la más alta magistratura de Francia, Casimir Perier se consagró á algo más que á presidir Consejos de Administración y que á cuidar de sus particulares intereses, sin que por esto los abandonara en absoluto por los generales del país; entró en la vida activa en pro del bien social y creyendo lógicamente que fuera de la política hay ancho campo donde luchar y trabajar por la bandera, dió constantes y briosos ejemplos de cómo entendía él los deberes de ciudadano de su nación.

Presidía la sociedad de «Amigos de la Universidad de París; fundó y presidía la «Marina de higiene social», invirtiendo su tiempo, su actividad y su dinero, ayudado de otros espíritus beneméritos, en combatir las plagas que más dañan la vitalidad francesa, la tuberculosis, el alcoholismo, la mortalidad infantil; trabajó en favor del realce y del mejoramiento de su país; presidió Congresos de higiene social en Saint-Etienne, en Nantes, en Arrás; los barrios más excéntricos de París recibían los beneficios de su visita personal cada semana; un día excitaba el sentimiento patrio entre maestros de escuela de Meuilmontant; otro desarrollaba la conveniencia de la asociación, del ahorro, de los deberes militares en Montmartre ante la juventud congregada para oír su palabra vibrante...

Lo propio puede decirse del expresidente Loubet. Jamás desdeña su intervención activa para toda obra de fomento de los intereses morales y materiales de su país.

Realmente, la virtud del ejemplo, espontánea ó impuesta por la fuerza de la opinión pública, existe en los políticos franceses.

Fué Delcassé árbitro del ministerio, del Quai d'Orsay durante varios años; el gobierno de M. Rouvier comprendió que era necesario sacrificarle para aclarar situaciones en bien de la paz europea, y Delcassé pasó á su asiento de diputado sin que su nombre haya vuelto á figurar en intrigas, cábalas ni conjuras políticas ó parlamentarias.

Cayó á los pocos meses Rouvier, el hacendista injerto en hombre de Estado, y allá, en su sitial del Luxemburgo vive, dando señales de vida cuando se discuten los presupuestos ó en tal cual conferencia de alguna Asociación científica. Tampoco su nombre es guión de rebelión ni de misiones políticas.

Dejó la cartera de Hacienda Poincaré este otoño último; sus discursos de sagaz previsión política y económica, merecieron los honores del *affichage*, que Raimunde Poincaré renunció modestamente á ello, pensando que así servía bien á la Francia y á la República, atajando de paso á la disgregación parlamentaria.

MM. Ribot y Meline, jefes de gobierno y de grupo, moderados de ideas y de procedimientos, ven de qué modo se acentúan las orientaciones radicales de los gobiernos que ahora imperan. Pero su acción, lejos de ser de intriga, es leal y abierta, siquiera observen satisfechos que los Clemenceau y los Briand gubernamentales difieren bastante de aquellos que en la oposición eran el espanto de los timoratos.

Verdaderamente, esos republicanos franceses miran hondo y se ocupan sin cesar de los grandes intereses de la na-

ción. Así, raro es el día que no se lea alguna iniciativa generosa y alta.

Véase la última, del viernes pasado: «Se trata de la obra de los *Círculos de soldados*, fundados bajo la presidencia de monsieur Alfred de Mezières, senador, de la Academia francesa, bajo la vicepresidencia del general Langlois, senador, y de M. Noblesse, director de la Compañía de Caminos de Hierro París-Lyón-Mediterráneo.

Son los propósitos de estos hombres beneméritos, instalar en los patios de los cuarteles pabellones de recreo desmontables que tendrán departamento de juegos y cantina, sala de lectura y de escritura, biblioteca *ad hoc* para soldados y clases. Y el alcance de la iniciativa se encamina á contrarrestar el alcoholismo, la vagancia, el vicio y el cortejo de miserias morales y físicas, que acechan de ordinario á los cuarteles.

Tales muestras de patriotismo, de energía ética é intelectual, constituyen el mejor blason de esos republicanos moderados ó radicales, que llevan por divisa de sus acciones el supremo interés de Francia.

Y es que, ya lo dijo Taine, mirando con noble envidia la superior organización de la sociedad británica: «Nada hay tan hermoso y tan fecundo como un buen Estado Mayor social.»

Los japoneses en el Pacífico

Bajo este epígrafe, dice la revista profesional «The Broad Arrow» de Londres, en su número correspondiente al día 5 de enero, lo que sigue:

«Una de las características más importantes del año que ahora comienza, en política internacional, es la posición actual del Japón en el Pacífico.

Los japoneses están estableciendo bases muy sólidas para su porvenir en dicho mar, en forma que la gestión política de los Estados Unidos se desarrolla entre sus manos; la costosa anexión de Formosa, la recuperación de las islas Curiies, y sobre todo, el reconocimiento de sus derechos á influir en los asuntos de Corea, han servido para asegurar firmemente la metrópoli japonesa y dar mucha mayor amplitud á su esfera de acción.

En la actualidad el Japón comienza á avanzar hacia el Oeste, y en las islas Hawai sus súbditos son con mucho superiores en número á los de todas las demás nacionalidades, á tal extremo, que actualmente solicitan privilegios especiales; y ahora reclaman el cumplimiento del tratado de obligaciones en la costa del Pacífico.

Como resultado de esto se ha iniciado una violenta explosión de odio de raza, que puede tener consecuencias muy serias para los Estados Unidos; los americanos, en general, están muy disgustados con la marcha de los sucesos en el Extremo Oriente; han perdido mucho con el *boycottage* de los chinos en contra de sus productos, y con respecto á los japoneses, se han desilusionado al ver que no han aprovechado, como ellos esperaban, los resultados de la conclusión de la guerra.

En el Oeste tienen también motivos de gran descontento; y desgraciadamente para los Estados Unidos, la antipatía de color y de razas es en ella más fiera y enconada que en ninguna otra parte. Los californianos odian á los japoneses porque creen firmemente que tratan de hacer en las Filipinas y en las Hawaii lo mismo que Rusia en la Manchuria; y partiendo de este odio y de

esta base, habian de la guerra como una cosa en absoluto inevitable, y ante la sola idea de que las autoridades federales traten de imponerse por la fuerza, amenazan con la rebelión.

Tal estado de cosas dificulta grandemente las gestiones del presidente Roosevelt; lo que necesita encontrar el gobierno de Washington, es una base para establecer un tratado; y ha de tenerse en cuenta que China y el Japón cuentan con un número ilimitado de braceros para el trabajo, y que la raza blanca necesita de ellos. En su consecuencia, puede solucionarse el problema, encontrando una fórmula que satisfaga á todos sin que dé lugar al temor de la mezcla de población, que es la pesadilla con que sueñan los de la costa del Pacífico.

Si esta fórmula de buen arreglo no se encuentra, entonces la lucha entre los americanos y japoneses no está tan remota como el pueblo inglés desearía creer; para formarse idea de la intensidad del antagonismo de razas que hoy existe, es preciso haber vivido en San Francisco ó en cualquier otra ciudad del Pacífico en que haya población china.

La gran dificultad con que se tropieza es, que los insultos y atropellos inferidos á los chinos, no puedan ser tolerados por los japoneses.

La mala real inglesa

El vapor «Avón»

Esta poderosa y acreditada compañía de vapores correos, tan ventajosamente conocida del público, acaba de dar una prueba más de su creciente desarrollo y de su progreso constante.

El día 2 del actual fué botado al agua en Belfort, con gran solemnidad el correo «Avón» de 11.000 toneladas de registro y de 18.500 de desplazamiento.

La ceremonia de la botadura ha sido en extremo brillante al decir de la prensa inglesa, que consagró no poco espacio describiendo este acto, así como el confort, comodidades y suntuosidad del buque.

Los técnicos reconocen que es el «Avón» la última palabra en cuanto á construcciones navales se refiere.

La mayor parte de los camarotes de este gran vapor correo tienen ventilación directa al mar, y tanto su espléndido decorado como los lujosos muebles de que están dotados, revelan un escogido gusto y un acierto exquisito en la combinación de colores, sedas y ricas maderas y tapices.

Sobre cubierta están instalados numerosos camarotes de una sola cama, ricamente amueblados y muy cómodos.

Los camarotes de lujo son de tal suntuosidad, que sería difícil describir la grandeza con que están instalados.

En su decorado predominan, lo mismo que en los vapores «Aragón», «Amazón» y «Araguaya», de la misma Compañía, los tonos blanco y oro, y no es posible que el lector pueda formar idea del conjunto que ofrecen estas regias habitaciones, donde la imaginación de los decorados ha ideado maravillas de suntuosidad, y el buen sentido y la experiencia han reunido cuanto puede reclamar la comodidad del viajero más exigente.

El comedor de primera clase, es soberbio y de gran novedad. A sus mesas pueden sentarse 250 personas, y el servicio se hace estilo restaurant.

El doble juego de máquinas que ponen en movimiento sus dos grandes hélices constituyen un gran elemento de seguridad para el viajero, digno de tenerse muy en cuenta.

El «Avón», hará su primer viaje desde Vigo á los puertos de América del Sur, el día 16 de Junio próximo, y para entonces tendremos ocasión de admirar este coloso.

Crónica local

Comite Municipal de Union Republicana

Habiendo ya empezado en el casino de Unión Republicana los trabajos preparatorios de la elección de Diputados á Cortes, se invita á nuestros correligionarios para que presten á dichos trabajos su cooperación, sean ó no socios de dicho casino, concurriendo al mismo todas las noches de nueve á once.

Mahón 14 Marzo de 1907.—El Presidente del Comité, Francisco García.

A LOS CORRELIGIONARIOS

Todos los que cumplan 25 años antes de transcurrir el mes presente se servirán dejar en el casino de «Unión Republicana» nota completa de su filiación, esto es, nombre, apellidos, edad, profesión y si saben leer y escribir con el objeto de ser incluidos en el Censo electoral que se está rectificando.

Igual advertencia se hace á los que teniendo la edad necesaria para estar incluidos en las listas y sus nombres no constaren en ellas, sea por la causa que fuese.

El día 20 del presente mes terminará el plazo que la Ley Electoral concede para la inclusión en las listas.

MEMORANDUM

Para mañana

Santos del día.—Santos Vicente Ferrer y Zenón.

Sol.—Sale á las 5 h. 27 m. mañana, pónese á las 6 h. 17 m. tarde.

Luna.—Sale á las 1 h. 14 m. tarde, pónese á las 10 h. 5 m. mañana. Cuarto menguante á las 15 h. 21 m. en Capicorrio.—Días despejados y ventosos.

Coche-correo.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á la 1 y 40 minutos mañana; sale para dichos puntos á las 5 de la tarde.

Vapores-correos.—Llega de Palma al amanecer. Sale directo para Barcelona á las cuatro de la tarde.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde; despacho calle Puente Castillo núm. 10.

Telégrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajolí.—De 8 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde las de Alayor y Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, y objetos asegurados y paquetes postales, de 9 á 12 mañana.

Yate de recreo.—En la tarde de ayer fondeó en nuestro puerto el yate de recreo de nacionalidad inglesa «Zazá», el cual procede de Palma.

A su bordo viaja el rico propietario alemán Hern Arthur Krupp, emparentado con el famoso constructor de cañones de dicho apellido.

Dicho buque que va al mando de mister Cardognol, ha visitado otras veces nuestro puerto.

Militares.—Ha sido declarado apto para el ascenso y cuando por antigüedad le corresponda el comandante de Estado Mayor, nuestro paisano don Antonio Victory Taltavull, Presidente del Ateneo.

—Se ha dispuesto que el archivero tercero del Cuerpo Auxiliar de Oficinas militares, D. Ramón Giménez Lomas, de reemplazo por enfermo en Villa-Carlos, entre en turno de colocación para obtener destino cuando le corresponda.

Cinematógrafo.—En la noche de hoy y empezándose á las ocho y media, tendrá lugar en el Teatro Principal una sección doble de cinematógrafo, presentando además nuevos trabajos los excéntricos musicales Kate y Albert.

Tipo medio del cambio.—Se ha publicado en «La Gaceta» una Real orden declarando que el tipo medio del cambio de francos en el mes de Marzo último ha sido el de 9'74 por ciento.

Marítimas.—El vapor de la Trasatlántica «Montevideo» salió el 30 del pasado mes de Cádiz para New-York.

El «Buenos Aires» salió el mismo día de la Habana para New-York.

El «Manuel Calvo» salió el 31 de Puerto Rico para la Habana.

El «Patricio de Satrustegui» salió el 1.º de Abril de Buenos Aires para Montevideo.

—Ayer debía salir de Barcelona para Cádiz y Buenos Aires el veloz vapor de la Compañía Trasatlántica «Alfonso XII», el cual inaugura una serie de viajes rápidos á la Argentina.

El «Alfonso XII» de Cádiz á Buenos Aires solo invertirá trece días.

Lotería Nacional.—En el sorteo celebrado en Madrid el 30 del pasado mes resultaron premiados con 300 pesetas los billetes números 2.363, 25.971 y 21.696, expendidos en la Administración de Loterías de esta ciudad n.º 2, calle de la Arravaleta.

Actualmente se expenden los billetes del sorteo extraordinario que ha de verificarse el día 10 de Abril próximo, cuyo precio es de 250 pesetas el billete entero y 25 pesetas el décimo, importando el premio mayor 500.000 pesetas.

Un militar candidato Solidario.—El Teniente coronel de Ingenieros con destino en Lérida Don Francisco Maciá y Llusá que con anterioridad se había adherido á Solidaridad Catalana fué proclamado por esta candidato para la diputación á Cortes por el distrito de Borjás.

Inmediatamente de conocerse la noticia el ministro de la guerra señor Loño trasladó al señor Maciá desde Lérida á la dirección de las obras que se efectúan en el castillo de Santoña al objeto de habilitarlo para presidio de los que actualmente extinguen condena en Africa.

Un periódico militar pide al señor Maciá que en caso de sostener su candidatura solicite el retiro.

Háblase también de la posibilidad de que los tenientes coroneles de dicho cuerpo le formen tribunal de honor.

Los motivos en que se fundan estos hechos es en que la Solidaridad Catalana nació para combatir la Ley de Jurisdicciones.

Se han publicado los datos oficiales de la concurrencia anotada el año anterior en los diferentes balnearios españoles.

Corresponden aquéllos á 110 establecimientos y dan un total de 78.344 bañistas, de los cuales 6.517 son pobres, 1.194 de tropa y el resto acomodados.

El mayor contingente de pobres lo da Montemayor y Archena: este último es el más concurrido por la clase de tropas, de la cual recibieron asistencia 417 individuos.

El Sr. Ministro de Fomento se propone reunir en el mes de Mayo próximo una Asamblea magna formada por representaciones de las Cámaras de Comercio y Agrícolas, los Sindicatos mineros, la Asociación de ganaderos, y todos los organismos legalmente constituidos que representan las fuerzas productoras del país. Se someterá á esta Asamblea, que será como un Congreso de la producción en sus diversas ramas, un cuestionario sobre los principales problemas que á la industria, á la agricultura, al comercio y á la ganadería afectan y que pueden ser objeto de la acción del Estado.

El plan del ministro, relacionado con dicho Congreso ó Asambleas es muy vasto y trascendental y, de llevarse á cabo, podría constituir eficazmente al desarrollo de los elementos de riqueza del país.

Dos bodas.—Dos fueron las bodas que se efectuaron en el día de ayer.

Por la mañana contrajo matrimonio nuestro paisano el bizarro capitán de Ingenieros D. Carlos Femenias Pons con la joven y agraciada Srta. D.ª Mariana Moysi y Seuret, hija del ex-alcalde de esta ciudad D. Damián Moysi

Del novio fueron padrinos los señores D. Rafael Aguilar y Castañeña marqués de Villamarín, coronel de Ingenieros y D. Enrique Alabern, Administrador de la Aduana y reputado médico director de la benéfica institución «La Gota de Leche», y por parte de la novia sus dos hermanos D. Carlos, Juez municipal de esta ciudad, y D. Federico, primer teniente de Infantería.

Los novios salieron para el predio *Son Carlos* en donde pasarán la luna de miel.

Por la tarde á las cuatro uniéronse en indisoluble lazo matrimonial el teniente de Artillería don Francisco Alvarez Cienfuegos con la distinguida y bella señorita doña Juana Mercadal Montanari, hija del propietario don Juan Mercadal.

Del novio fueron padrinos el Excelentísimo señor general don Román Morales y el teniente coronel de Artillería don Bernardo Bustamante, y de la novia el jefe de Negociado del cuerpo facultativo de Obras Públicas don Martín Martínez Calpena y el comandante de Artillería y Ayudante del general Gobernador, don Ignacio Pons.

Los novios marcharon al predio de Alcaufar.

Al felicitar á ambas parejas, felicitación que hacemos extensiva á las respectivas familias, les deseamos toda suerte de felicidades en el nuevo estado en que acaban de ingresar

Petición de indulto.—Suscrito por más de 17.000 reclusos de las cárceles y presidios de la Península se va á elevar á la Reina Victoria, con motivo de su próximo alumbramiento, una instancia, pidiendo que se conceda un amplio indulto que comprenda á todos los penados tanto civiles como militares, sin excluir la reincidencia, que extinguen condena en los establecimientos penitenciarios.

De este modo pretenden los presidiarios que se solemnice el natalicio del heredero de la corona.

A fin de que llegue en poder de la Reina Victoria se ha organizado una suscripción, dedicándose su producto á la confección de un estuche de palosanto con inscripciones de plata repujada, que

será entregado á la Reina Victoria por la infanta Isabel.

Este estuche contendrá las instancias con las firmas de los penados.

Nuevo periódico.—Mañana aparecerá en Madrid el primer número del periódico «El Intransigente», que dirigirá el batallador diputado Don Alejandro Lerroux.

Matadero

Reses sacrificadas el día 3 Abril

1 vaca, 151 kilos Toraxa de Cristobal Villa-Carlos.

1 ternero, 52 id. id., id...

1 id. 282 id. Musultanet des bús.

1 id. 79 id. Estancia Son Carlos.

1 id. 132 id. Miguel Sureda.

1 id. 172 id. Algendar de Antonio.

1 id. 118 id. Miguel Sureda.

1 ternero 79 id. San Juan Alayor.

3 carneros, 22 id. Iloch nou des Fesa.

4 id. 33 id. Biniperrell des Turrets.

4 id. 48 id. Espermeu Vey.

1 id. Agustín Grandio Alayor, 2 cabras 29 id. id

8 cerdos, 558 kilos.

BANCO DE ALAYOR

En virtud de lo establecido en los artículos 15 y 16 de los Estatutos, la Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesión del 1.º corriente, acordó convocar á los Sres. accionistas á Junta General ordinaria para el día 10 corriente á las 4 de la tarde en domicilio calle Mayor número 18.

Alayor 2 Abril de 1907.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno. El Secretario, Juan Castell.

EDICTO

(Para la traslación de los mozos

á la Capital de la Provincia

DON JOSE M.ª MERCADAL PONS, Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que en virtud de lo preceptuado por el art. 118 de la ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército de 21 de Octubre de 1896, la Autoridad Civil de la Provincia ha señalado á esta población los días 17 y 18 del actual para celebrar el juicio de exenciones ante la Comisión mixta. Al efecto todos los mozos interesados en dicho acto, deberán acudir á la Casa Capitular el día 16 del mismo á las 3 horas de su tarde á fin de ponerse en marcha para la Capital con el comisionado nombrado por este Ayuntamiento; en la inteligencia de que, los que dejen de presentarse el día y hora marcados, se entenderá que renuncian á las reclamaciones que tengan pendientes de resolución, y sufrirán los perjuicios á ello consiguientes.

Y cumpliendo con lo que ordena el art 119 de la citada Ley y 1.º de los adicionales de su Reglamento de 23 de Diciembre del propio año, se publica el presente edicto, insertándose á continuación los arts. 118 y 119 repetidos, para que nadie pueda alegar ignorancia, de sus deberes ó facultades, y á fin de evitarles toda clase de perjuicios, además de citarse por papeleta á cada mozo interesado.

«Art. 118. El día que el Gobernador, á propuesta de la Comisión mixta, haya señalado á cada pueblo para el juicio de exenciones ante la misma Comisión, que será del 1.º de abril al 30 de Junio, se hallarán en la capital de la provincia.

Primero. Todos los mozos del mismo pueblo que hayan sido excluidos total ó temporalmente por cortedad de talla ó defecto físico, los cuales serán tallados y reconocidos definitivamente.

Segundo. Los que hayan reclamado ó sido reclamados en tiempo oportuno para ante la Comisión mixta por suscitarse dudas acerca de su talla ó de algún defecto físico que hubieren alegado; y

Tercero. Cualesquiera otros que hubiesen reclamado para ante la Comisión mixta contra algún fallo del Ayuntamiento y los interesados en estas reclamaciones que lo estimen conveniente.

«Art. 119. Para la salida de los mozos en dirección á la capital, además de citárseles por medio de anuncio, se hará á cada uno de ellos la oportuna citación personal, de igual modo y en la misma forma que exige el art. 55 para el acto de la clasificación.

Mahón 1.º de Abril de 1907.—El Alcalde, D. José M.ª Mercadal.—El Secretario, Santiago Maspoeh.

SERVICIO TELEGRÁFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Viaje de los reyes de Inglaterra

Madrid 4, 1'00.

Hoy es esperada en Marsella la reina Alejandra de Inglaterra, la cual se unirá mañana con su esposo embarcando ambos en el yate regio «Victoria and Albert», emprendiendo juntos su anunciada excursión por el Mediterráneo.

Desde Marsella el primer puerto que tocarán será el de Cartagena.

Maura niega.—Preparativos para el próximo natalicio.

Madrid 4, 2'10.

El presidente del Consejo señor Maura ha negado la especie circulada de que el gobierno pensaba conceder zonas neutrales á los puertos de Cádiz, Santander y Barcelona.

Se ha acordado que si el futuro heredero de la corona es varón se le nombre Príncipe de Asturias, y si es hembra que solo sea nombrada Infanta, al objeto de evitar el tener que desposeerla después de aquel título, al nacimiento de un varón.

Fallecimiento de un general.—

Terremoto.

Madrid 4, 3'15.

Anoche falleció en la Coruña el teniente general señor Salcedo.

En Portodelgada (islas Azores) hubo anoche un terremoto que ocasionó graves destrozos.

Faltan detalles concisos de la catástrofe.

Movimiento de las tropas en París

Madrid 4, 4'00

El ministro de la Guerra general Picquart se ha informado minuciosamente del inusitado movimiento de tropas ocurrido ayer en París, resultando lo siguiente.

Temíendose ocurriesen sucesos de gravedad la autoridad militar había dirigido pliegos cerrados ordenando fuesen enviadas inmediatamente tropas á París.

Como un jefe se descuidara de leer el sobre en el que se le ordenaba que no lo abriera hasta que no se lo avisaran, trasladó la orden que se le daba en la carta y las tropas salieron inmediatamente para París.

Especialidades Farmacéuticas

NACIONALES Y EXTRANJERAS

GRAN SURTIDO

A TODOS PRECIOS

Los señores Farmacéuticos de esta isla á quienes con- venga surtirse de las mismas, obtendrán más ventajas ad- quiiriéndolas aquí que recibíéndolas directamente de las ca- sas productoras.

Depositarios en Menorca.

VALLS Y PONS

Drogueria-Mahón

LA SUIZA

Relogeria y Platería

Nueva, 17 y 19--Mahón

LLEGARON LAS PULSERAS CON RELOJ

En dicho establecimiento se acaba de recibir un surtido de relo- jes pulsera de buen gusto y gran utilidad.

El **Reloj pulsera** es indispensable para los que montan á caballo en bicicletas, motocicletas, conductores de automóviles y coches de caballerías. Tanto unos como otros, se ven muchas veces imposibi- litados de soltar la mano para saber la hora que es.

El **Reloj Pulsera** marca G. Wahl y C.ª es de una marca se- gurísima y de duración; sirve igualmente para señoras y caballe- ros; las modas en el vestuario imposibilitan llevar reloj y es un adorno en la muñeca.

El **Reloj Pulsera** es sumamente práctico: siempre lleva la hora á la vista : en estío se puede suprimir el chaleco: en invierno no tiene necesidad de desabrocharse y suprime la cadena.

No dejar de visitar este establecimiento en sus numerosos y ri- quisimos artículos de relojería, platería y bisutería; todo á precios sumamente baratos.

Nadie se vá sin compra.

Abrigos Impermeables

Marca Neptuno y León pegados y cosidos

De paño sin goma

CHRISTIAN

Se fabrican en todas las formas que se deseen.

Para muestras y precios dirigirse al Representa- nte en Menorca, D. Juan T. Vidal,—Doctor Or- tiz, 10 y en Ciudadela á D. Antonio Alzina.

Precios limitadísimos.

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffet comedor tallado y con marmol, seis sillas asiento labra- do: Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay novedad

AGUA DE VICHY GAMBRINUS

del manantial LA MINA

Caldas de Malavella

Depositario exclusivo para Menorca=MANUEL BELTRAN (hijo)

— DE VENTA —

Colmado «La Cooperativa» de los Sres. Tudurí hermanos=Plaza Princi- pe=MAHON.

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro.	Ptas. 13'50
Id. de una botella de 1 litro	» 0'60.
Se abona por cada caja con 25 botellas vacías	» 4'00.
Id. » » » botella vacía	» 0'20

LINEAS DE VAPORES

PARA BUENOS AIRES Y LA HABANA

El día 8 de Abril próximo saldrá de Palma para la Habana el Veloz Vapor

PUERTO RICO

Para despachos de pasajes y demás informes dirigirse al co- rresponsal en esta plaza.—Miguel Estela.—NUEVA 10.

La Velera Mahonesa

Participa á ios Sres. argadores que el Pailebot **Concepción** se halla en Barcelona á la carga para esta.

Para informes y demás dirigirse en Barcelona Sres. Moll y Corominas Ancha 51 y en esta Miguel Estela.—NUEVA 10.

METALLOS. Compra

José Riudavets

Plaza Carmen, 13 Mahón

Gran exposición de muebles de Lujo

EN

CASA SINTES

Aviso al público

En la panadería Calle Castillo N.º 55 se venderán desde el próximo lunes 25 del actual panecillos (Coks) á diez y ocho céntimos de peseta la libra de 400 gramos. También se vende pan Frances y Madrileño á cuarenta y cuatro céntimos el kilo.

A los vendederos se les abona la Co- misión.

También se sirve á domicilio

CASTILLO, 25—MAHON

SE VENDE

Una casa situada en la calle de Castillo, núm. 115.
Informes en la misma.

PARA VENDER

Lo está por un precio módico la casa n.º 36 y 38 de la calle Cardona y Orfila antes calle del Horno.
Para informes en la misma calle n.º 9.

VENTA DE VINOS

San Roque, 28

Vino tinto del país, añejo, á 0'45 pe- setas el litro.

Vino blanco del país á 0'80 pesetas el litro.

Además se encontrará en dicho pun- to vinos de otras clases.

San Roque, 28

PERDIDA

El domingo por la mañana se ex- travió un boá por las calles Norte, Arravaleta, Nueva y Hannover, gra- tificándose á la persona que lo haya encontrado y se digne devolverlo en esta imprenta.

Imp. de F. Fábregues, á cargo de M. Ribé